

**ANFRAGE** von Lorenz Habicher (SVP, Zürich ) und Hans-Peter Amrein (SVP, Küsnacht)

betreffend Geschäftsbeziehungen mit AXA Versicherungen AG

---

Die AXA Schweiz verlässt den Schweizerischen Versicherungsverband (SVV) aus politischen Gründen, wie aus einer Mitteilung vom Freitag, 6. November 2020 zu entnehmen ist. Die AXA Gruppe ist ein in 64 Ländern tätiges Versicherungsunternehmen mit Hauptsitz in Paris. Die Aktiengesellschaft versichert Privatpersonen und Unternehmen, in der Schweiz firmiert sie als AXA Versicherungen AG.

Den Unterzeichnenden ist es wichtig, dass der Kanton Zürich auf Geschäftsbeziehungen mit Unternehmen baut, welche überlegt handeln und ein hohes Mass an Geschäftsethik an den Tag legen. In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Welche geschäftlichen Beziehungen unterhält der Kanton Zürich mit der AXA Versicherungen AG?
2. Welche geschäftlichen Beziehungen mit AXA Versicherungen AG unterhalten die Institutionen, welche im Besitz oder Mehrheitsbesitz des Kantons sind?
3. Falls Geschäftsbeziehungen mit der AXA Versicherungen AG bestehen, in welcher Form verfolgt der Regierungsrat die Sachlage und das Verhalten des Versicherers weiter?
4. Befürwortet der Regierungsrat Geschäftsbeziehungen mit einer Aktiengesellschaft, die nicht dem SVV angehört und diesen Schritt (Austritt per Ende 2020) aus politischen Gründen gewählt hat?

Lorenz Habicher  
Hans-Peter Amrein